

<b>Medio</b>	La Segunda
<b>Fecha</b>	23-12-2013
<b>Mención</b>	Proceso de admisión 2014: Hasta \$600 mil de diferencia hay en las matrículas universitarias. Mención a la UAH

# Proceso de Admisión 2014: Hasta \$600 mil de diferencia hay en las matrículas universitarias

Una diferencia superior a los \$600 mil en las matrículas de las universidades —para el Proceso de Admisión 2014— se puede detectar ad portas de que se den a conocer los resultados de la Prueba de Selección Universitaria (PSU).

Así lo comprobó "La Segunda" al revisar el cobro que cada uno de estas casas de estudios superiores informa —en sus páginas web o vía telefónica— que realizará a los nuevos estudiantes una vez que se inicie el proceso de postulaciones, que parte el sábado 28 de diciembre (apenas se conozcan los resultados de la PSU).

Las matrículas son el monto de dinero que paga el alumno (semestralmente o anualmente) para ser parte de la institución de educación superior, normalmente es una sola cuota en marzo.

A ello, se suma el valor del arancel anual de la carrera, que es el monto de dinero que el plantel cobra al estudiante para formarlo en la especialidad que eligió estudiar.

## Grandes brechas internas

Si bien el alza este año —respecto de lo cobrado en 2013— no supera el 6%, existe gran diferencia entre sí y por carrera.

Por ejemplo, un estudiante que quiera estudiar Medicina si se matricula en la Universidad de Concepción deberá pagar \$92.000 por ello, mientras que si lo hace en la Universidad Mayor el costo (sólo por matrícula) sube a \$727.700.

Esta realidad se repite con mayor frecuencia en algunas carreras como Medicina y Odontología.

Incluso estos programas tiene una gran brecha dentro de las mismas casas de estudios. Por ejemplo, en la Universidad Autónoma (sede Santiago) el costo de la matrícula para todas las carreras es de \$172.000... Excepto Odontología, donde el cobro sube a \$340.000.

## Las menos no subieron precios

Y pese a que el viernes parte el proceso de matrículas, aún hay casas de estudios que no han definido el cobro que realizarán a los alumnos por matrículas.

En promedio, los valores de matrículas son cercanos a los \$150.000, aunque los extremos van desde \$62.000 (tres carreras de la U. Católica

de la Santísima Concepción) hasta los \$727.700.

En general, el alza respecto de lo que las instituciones cobraron en 2013 es más moderada entre las universidades tradicionales que entre las privadas. Entre las primeras, no modificaron su arancel la Universidad de Atacama, Universidad de Magallanes y Universidad de Talca, e incluso la Universidad de Santiago redujo los valores a cobrar.

Y entre las instituciones privadas, la Universidad de Las Américas mantuvo sus valores mientras que la Universidad Gabriela Mistral bajó sus cobros (ver tabla).

## Feria de postulación este fin de semana

Según el calendario oficial este sábado (a partir de las 08.00) se iniciará el proceso de postulación a las universidades, luego que se publiquen los resultados de la PSU de los 272 mil postulantes.

Los aranceles universitarios en tanto han experimentado una alza entre un 1,5% y 6,5%, aunque gran parte de las casas de estudios optaron por reajustar sólo el IPC anual (Índice de

Precios al Consumidor).

- U. de Playa Ancha: 6,5%
- U. de Santiago: 5%
- U. de Valparaíso: 4,2%
- U. del Bío-Bío: 2,7%
- U. Católica: 2,4%
- U. Austral: 2,4%
- U. Católica de Valparaíso: 1,5%
- U. de Talca: 1,5%
- U. de Concepción: Sólo IPC.
- U. Adolfo Ibáñez: 5% (IUF mensual por 10 meses de cuota arancel)
- U. Los Andes: Sólo IPC
- U. Mayor: Sólo IPC
- U. Diego Portales: 0,6% a alumnos antiguos e IPC para estudiantes nuevos.
- U. Federico Santa María: alumnos antiguos sólo IPC y nuevos 2% más IPC.

Para fines de este mes, en tanto, el Ministerio de Educación debería hacer entrega del detalle de los aranceles de referencia, monto que usa el Estado para definir las ayudas estudiantiles (becas y créditos).

En esta oportunidad, a los criterios históricos que se utilizan para definirlos, se sumarán dos factores nuevos: la empleabilidad de los alumnos al egresar y la remuneración que lo-

## VALORES DE MATRICULAS

Institución	2013	2014
U. Academia de Humanismo Cristiano	125.000	128.000
U. Adolfo Ibáñez	412.434 a 458.250	442.615 a 488.895
U. Adventista de Chile	165.000	175.000
U. Alberto Hurtado	110.000 a 225.000	118.500 a 216.000
U. Andrés Bello	202.438 a 663.140	256.435 a 689.666
U. Arica	102.000 a 180.000	180.000
U. Arturo Prat	74.900 a 181.600	PENDIENTE
U. Austral	134.000	132.000
U. Autónoma	162.000 a 176.000	160.000 a 340.000
U. Cat. Silva Henríquez	54.240 a 236.360	56.460 a 280.000
U. Cat. Seama, Concepción	62.000 a 122.000	62.000 a 90.000
U. Católica	102.000	104.000
U. Católica de Temuco	90.000 a 125.000	125.000
U. Católica de Valparaíso	159.000	161.000
U. Católica del Maule	133.000	PENDIENTE
U. Católica del Norte	114.000	116.000
U. de Antofagasta	99.000 a 140.000	130.000
U. de Atacama	120.000	120.000
U. de Chile	110.900	116.400
U. de Concepción	89.100	91.400
U. de La Frontera	90.000 a 150.000	95.000
U. de La Serena	129.000	PENDIENTE
U. de Los Andes	110.550 a 618.000	350.000 a 620.000
U. de Los Lagos	50.000 a 101.000	105.000
U. de Magallanes	120.000	120.000
U. de Playa Ancha	97.000 a 125.000	PENDIENTE
U. de Santiago de Chile	134.600	125.400
U. de Talca	158.600	158.600
U. de Tarapacá	115.000	PENDIENTE
U. de Valparaíso	132.000	PENDIENTE
U. del Bío Bío	91.000	92.000
U. del Desarrollo	202.000 a 255.000	210.000 a 210.000
U. Diego Portales	222.200 a 582.000	228.000 a 609.000
U. Finis Terrae	90.000 a 580.000	100.000 a 580.000
U. Gabriela Mistral	200.000 a 250.000	180.000 a 210.000
U. Mayor	160.300 a 644.500	212.200 a 727.200
U. Tes. Federico Santa María	140.000 a 261.000	144.000
UMCE	130.000	PENDIENTE
UTEM	105.000	110.000
U. de las Américas	150.000	150.000



Mientras la U. de Concepción cobra a un alumno \$92.000 por matricularse en la Medicina, en la U. Mayor la cifra llega a \$727.700.

A pocos días de que parta el proceso de matrículas, aún hay planteles que no han definido los nuevos precios.

